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奸 (我又对喜欢中文的志方用中

文大声重复了这两字 )
,

这些搞分

裂的人最终成为被千古唾骂 的民

族罪人
。

维护国家的统一
,

是中国

人民解放军的职责
。

确如科萨教

授前天的发言所说
,

我们手中只

有一根短棒
,

对于中国人民解放

军的武器装备不必过高估计甚至

故意夸大
,

但是对于中国人民解

放军的战斗意志和执行任务的决

心万万不可低估
。 ”

会场沉默片

刻
,

因再无其他人发言
,

这句话也

就成了辩论的结束语
。

回到台下

的座位时
,

听到坐在我后面的志

方还在低声骂道
: “

中国海盗
,

中

国海盗
。 ”

因为要说的已在台上说

完了
,

我也不再理睬他
。

散会后
,

一位欧洲 国家的代表走到我面前

说
: “

你有力而优雅地驳斥了那个

日本人
。 ’,

一位美方代表称
: “

你的

话是一枚炸弹
。 ”

代表们索要我的

发言稿
,

美方主持人把我译的英

文稿打印后让我校对过
,

复印了

6 0 份
,

转眼便被取光了
。

会议上
,

我注惫到美军方人

士与 民间学者有差异
,

美方代表

与 日方
、

菲方代表也有差异
。

与会

的美国军人都很谨慎
,

没有提出

敏感性的和挑衅性的问题
。

不少

了解中 国的高级军方代表在大会

发言和会下交谈中指出
: “

美国只

有搞好与中国的关系
,

进行战略

上的协调
,

亚太的诸多重大问题

才能从根本上得到解决
。 ”

3 月 2 9 日晚
,

美太平洋舰队

司令汤玛斯
·

法尔戈上将举行晚

宴
。

灯火通明的宴会厅中
,

我 的坐

位排在法尔戈上将一桌
。

席间
,

法

尔戈起身走到我边上的小讲台向

与会代表致欢迎辞和 回答问题
,

又有好事者先后提及台海如发生

战事
,

美国 第七舰 队将如何反

应? 这时
,

我与法尔戈上将的目光

不由地碰到 了一起
,

近距离的短

促相视
,

微妙的信息在不言之中

如 闪电般地交流
,

上将回避了这

个敏感的间题⋯⋯ ▲

十
年前

,

一场震惊世界。 ,

海战 争在伊拉克和 以 灸 国为 首的

多国部队 间展开 了
。

55 万人 的 多

国部队作 为 美 国驻沙特阿拉伯使

馆的
“

随从人员
” ,

驻在沙特
,

当 时

的大使是傅立民
。

前不久
,

在一次

国 际研讨会上
,

我认识 了这位大

使
。

机不可失
,

我对他进行 了姐哲

的采访
。

萨达姆的茸盘与美国的行动

我的采访是从海湾危机开始的
。 “

伊拉克入俊科威特是萨达姆蓄谋

已久的
。

然 而他的行动却没有引起我们 的高度誉觉
” 。

大使的思绪把我

们带回到 了 19 9 0 年那个炎热 的夏季
。

“
199 0 年 4 月

,

灸 国 国务院在 西德首都波恩开会
,

美 国驻中东的大

使云集一 堂
,

共商 美国时 中东的政策
。

当 时我是 美国驻沙特 大使
。

两伊

战争后
,

我 注意到 解达姆野心脚胀
,

一直垂涎科威特的布比延和沃 尔拜

两岛
。

他同 沙特和 巴林先后签仃 了互不侄犯条约
,

却未 同科威特签仃这

样的条约
。

他对科威特 另有 图谋
,

或许要入侄科威特 ? 为此我写 了 3 篇

分析报告
。

“

我认为
,

首先
,

两伊战争结束后
,

伊拉克 的军事实 力在 中东地区无

人匹 敌
,

它 的 军队 由 1 9 80 年 的十 个师扩充至 55 个 师 100 万人
,

拥有

50 0 架飞机
,

5 50 0 辆坦克
。

萨达姆一直想做阿拉伯世界的盈主
,

知果外

国列 强 不干 涉的话
,

他会枉而 易举地 占领科威特
,

接肴是沙特
。

单从军

事上 来说
,

这是不成 问题的
。

如果伊拉克 占领科威特
,

他手 中将拥有世

界 1/ 4 的 石 油储备和数不清的 财富
,

他会实现称 翁 阿拉伯世界的吁

心
。

第二
,

苏联正面 临解体
,

无暇他顾
,

美国也正想从地

区 冲 突中抽身
。

冷战 时期
,

美 国在 中东的利益有三
:
一

是保护石 油安全
,

二是保护

以 色列 的安全
,

三是遇制 苏

联势力在 中东地 区 的扩张
。

苏联解体后
,

美 国在 中东的

利益将剩下两个
。

萨达姆曾

向美 国暗示
,

他不会扰乱石

油的流通
,

也无意威胁 以 色

列 的安全
,

其用 意就是一旦

伊拉克有
“

越软
’.

行为
,

它 不

希望 美 国 干预
。

第三
,

灸 国

当 时 与科威特和 沙特 的关

系都 不是很好
。

科威特一直

拒绝 关 国的船 只进入科威
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提起傅立民 (壹尔斯
·

弗里叉)
.

熟知近几十年中头关系大的人都不会陌生
。

19 72
年

.

尼克松访华时
.

当时只 有 28 岁的他就是随沂的重要翻译
.

后来 当过美国驻北京联

络处副主任
、

美国助理国防部长
.

是著名的 中国间题专家
。

其实
.

傅立民大侠还有另一

番风光经历
:

海湾战争期间
.

他正好是美国驻沙持阿扒伯大使
。

特港 口
,

甚至 同与 美国建交的 阿受断 交
,

灸军同科威特 的 军队从未进行

过联合军事演 习
。
8 0 年代

,

沙特都是从英 国和法 国购 买武 器
,

沙特与 关

国也无 高层往来
。

然而
,

美国 与伊拉克的关 系却很好
,

伊拉克是在美 国

的帮助 下才在 两伊战争中
‘

战胜
’

了伊朗
,

就在 199 0 年 4 月
,

布什 总统

还在 为 确保给伊拉克货歇说服国会
。

第四
,

沙特 国 王法赫德甘告诉我
,

他不止一 次听萨达姆对他说
,

他要和 沙特分别吞并海湾国 家
,

法赫德 国

王 以为他在 开玩笑
。

我想法赫德 国王 的澳视会让萨达姆产生错觉
,

助长

他的 自大
。

总之
,

我预感伊拉克要入侵科威特
。

然而
,

我 的分析没有引起

重视
。
8 月 2 日

,

伊拉克入便科威特后
,

美 国非常震惊
。

“

现在看来
.

萨达姆错误地估计 了国 际形势
,

他误认为 美国 不会千

预伊拉克的行动
。 ”

“

美 国 为什 么会介入这场危机呢 ?
”

我 问大使
。

“

事也凑巧
。

伊拉克入慢科威特 那天
,

刚 巧英 国 首相撒切 尔夫人和

布什总统在科罗拉多 州开会
。

撒切 尔夫人是个强硬的领导人
,

她催促布

什
,

一 定要给伊拉克点 颜 色看
。

英 国 的 支持无提给布什 总统 以很大信

心
。

另 外
,

就在伊拉克入俊科威特的 两天后
,

我们发现在科威特与 沙特

边界
‘

中立 区
’ ,

即在距 沙特边晚一公里处
,

伊军 的 两个师在活动
,

还有

一些巡逻队
。

我们 断定如果不 瞬急采取行动
,

伊拉克马上就要入怪 沙

特
。

沙特的军队只有 7 万人
,

伊拉克将势如破竹
。

如果攫取沙特
,

伊拉克

将拥有世界 40 % 的石 油储备
,

世界经济会受到严重影响
。

另外
,

伊拉克

还有可能切断沙特进入波斯湾的通道
,

胆止增提部队的 到来
。

沙特处在

了这场危机的风 口浪尖上
。

“

沙特一直对伊拉克怀有戒心和

恐惧
。

伊拉克入俊科威特后
,

沙特就

有一种不祥之兆
。

长期 以 来
,

沙特拒

绝 外 国 军队在其领土上驻军和建立

基地
。

所 以 当 多国部队打算进驻沙特

时
,

沙特政府扰像 了
。

但在全面权衡

形 势以 后
,

为 确保政权的德定
,

沙特

政府还是决定让 多国部队进驻沙特
。

,’8 月 6 日 那天
,

我同 国 防部长切

尼在沙特拜见 了法赫德国王
。

国王问

我们
, ‘

灸 国打算怎样对付伊拉克 ? 如

果是强有 力 的
,

我们 欢迎你们 来
,

如

果只 是一般的反应
,

那就算了
’ 。

在场

的施瓦 茨科普夫将军随即说
, ‘

美 国

准备投入一 支 3o 万人的军队
,

足以

保卫 沙特
’ 。

法 赫德说
, ‘

那是 强有 力

的
,

欢迎你们 来
’。

8 月 8 日
,

美军 第

8 2 空 降师先遗部队 2 300 人抵达 沙

特
,

到海湾战 争爆发时
,

已有 55 万人

进驻沙特
。

法赫德 国 王说
,

这些军 队

都可 以被看做是美 国肚沙特使馆的

随从人 员
。

一 下于
,

我 的使馆成 了借

肠召
J
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.

老民戏猫
’

的游戏
,

美军疲倦 了
,

军方都有怨言
,

当 然
,

军人是不能过问政治的
,

只有服从命令的

份儿
,

要为 国 家利益服务
。 ”

“

关国会改 变现有的政策吗 ?还会再发生海

海战争吗 ?
”

我试探寿 问
。

“

灸 国要改 变政策有两 个前提
,

一是伊拉克

要正式承认科威特的独立
,

二是萨达姆要停止对

沙特的威胁
。

再度发生战争的可能性较小
。 ”

与中国的渊缘

界历 史上最大的使馆
,

我也成 了最大使馆的 大使
。

,’1 991 年 1 月 17 日
,

海湾战 争爆发 了
二
:’’

· ”

海湾战争 : 阶段柱胜利

海湾战争是以伊拉克失败
、

美 国为 首的 多国部队

取胜而告结束
。

对这一结局
,

大使有他 自己 的看 法
。

“

从军事上讲
,

我们是取得 了很大的胜利
,

我们解

放了科威特
,

重创 了伊拉克的军队
。

但这是阶段性的胜

利
,

因为我们没有将萨达姆赶下台
,

留 下后 患
。

这也是

我们在海海战争中犯下的严重错误
。

一般说来
,

战争结

束时
,

通常不是胜者 宣布他胜利
,

而是战败的一 方承认

他失败
。

海湾战争结束时
,

我 们没有迫使萨达姆承认他

失败
,

我 们没有任何政治谈判
,

只 有联合国 的 决议
,

而

这一决议又是单 方面 的 决议
。

结果萨达姆保住 了总统

宝座
,

他有 了喘息的机会
,

他 蒙骗他的人民说他没有失

败
,

说他战胜 了布什
,

战胜 了撒切 尔夫人
,

战胜 了法赫

德 国 王
。

他一 下子成 了伟人
。

记得美 国南北战争时期有

一位将军 曾说过
,

战争的 目 的就是要 实现更完 美的 和

平
。

以 这个标 准来衡量海 湾战争
,

我认为我们 没有成

功
。

海湾战争后 海湾地 区的安全状况不如从前
,

国 家间

的关 系更加复杂 了
。

萨达姆的存在仍威胁着科威特
,

威

胁着沙特
,

海湾地 区仍是不稳定的
,

低烈度的战 争一直

在继续
。 ”

“

美 国表面上要赶萨达姆下 台
,

其实是 不是更希望

他留在 台 上
,

以使美军在 中东存在有借 口 ?
”

我 半开玩

笑地间 大使
。

“

如果你去过海湾
.

就不会这样想了
。 ”

大使温和地

说
。 “

只有那些认为 海湾地 区是天堂的人才会这样想
。

没有一个军人愿意驻在海湾
。

在夏天
,

利稚得的 气温高

达 4 0 度
,

酷署难耐
。

我们尚且如此
,

军 队的条件就更差

了
。

战争结束近十年来
,

萨达姆时不时地 同 关 国进行

傅立 民大使是一位职业外 交官
。

60 年代中

期
,

他从法律 系毕业
。

当时正 处在冷战时期
,

美

国和 苏联严重对峙
。

中国是美 国 的敌人
,

又是

苏联的敌人
,

大使认为 这种三 角 关 系 不 合逻

解
,

他断定 中国和 美 国迟早要建交
,

要合作
。

他进入外 交界后 开始热衷于研究中美关 系
。

6 0

年代末他去 了 台 湾
,

专 门 学 习汉语
,

1 9 7 1 年 5 月学

成归 国
。

两个月后
,

就赶上 了墓辛格秘密访华
,

他成

了随从翻译
。

19 7 2 年
,

他陪同 尼克松访华
,

随后 在

美国 驻京联络处当副 主任
。

他自豪地告诉我
,

他很幸

运
,

在 中美关系发展史上
,

他经历 了最 重要的 中美建

交这一 重要时刻
。

他还参与起草 了 《
“

八
·

一七
”

公

报》
、

《与 台 湾关 系法》等
,

可以说他是中关关 系发展的

见证人
。

作为职业外交官
,

傅立民大使既是成 功的
,

又是幸

运的
。

大使引 以为荣 的有三件事
:

其一
,

亲历 中关建交 ;

其二
,

他在灸国 国务院负贵处理非洲事务时
,

恰逢纳米

比亚独立和古 巴从安哥拉撤军 ;其 三
,

他在沙特 当大使

时
,

赶上了海湾战争
,

当 时沙特处于战争的前沿
。

傅立 民大使从沙特 回 国后
,

担任助理 国 防部长
,

负

责美国在 国外的 军 队事务
。

就在这个时候
,

他决定下海

经商
。
目前他是华盛顿一家国 际咨询公司 的爹事长

,

同

时又兼任美 国政策基金会共 同主席和美 国大西洋委员

会副主席
。

傅立民大使热衷于 中美关 系 与他的 家庭有关
。

池

的 曾祖父 曾来 中国
,

被孙中山聘请 负责长江 洪水控制

研究
,

他的外 曾祖父曾为抗 日 名将张 自忠工作过
,

他的

另 一位长辈是北京大学社会学 系的教授
,

著名的社会

学家
、

人类 学家费孝通是他 的 学生
。

再追溯得更远些
,

他的祖辈是新 英格兰人
,

当过船长
,

很早就到 中国进行
-

贾易活动
。

可以说大使一家 与 中国有着一种不解之缘
。

本来
,

我还想从大使那儿挖掘更多的
“

宝藏
” ,

有关

海湾战争 的
,

有关中关关 系的
,

有关其他的
,

然而 时 间

竟是那样的 宝贵
,

大使要赴会
,

晚上又有活动
,

第二天

就要返回灸 国
。

我只 能同 大使分手
,

并渴望下一 次有机

会相见
。

▲
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